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Descalifica ministro de Economía español a S&P por baja de nota crediticia 
 

 
 
SERGIO SARMIENTO: Y vámonos hasta España. Alberto Peláez, adelante con tu información.  
 
ALBERTO PELAEZ (CORRESPONSAL): Sergio, Lupita, qué tal, buenos días.  
 
El secretario de Estado de Economía, Jiménez Latorre, ha descalificado a la agencia de 
calificación Standard and Poor's al haber Standard and Poor's rebajado la nota de España a 
un BBB-. 
 
Esta nueva calificación de Standard and Poor's, que por cierto rebajó la nota de España 
anoche, con nocturnidad y alevosía, coloca a España prácticamente como bono basura.  
 
Para que nos hagamos una idea, para que entendamos mejor, la calificación más alta de las 
agencias de calificación AAA+, como estaba España hace tres años, como están los Países 
Bajos o como está Alemania; luego continua una AA+, como Estados Unidos; luego pasamos 
a la AA y luego a la A. 
 
Y después comienzas los que pasan el examen como decimos en México “de panzazo”- Pues 
bien, de tener una AAA+ España hace sólo tres años, hemos pasado a una BBB-, es decir, 
estamos hablando en términos de colegio de niños, estamos a punto de reprobar. 
 
La recesión económica, el desempleo y el riesgo político, y al que las agencias de 
calificación ven que las medidas de Mariano Rajoy no tienen el efecto deseado y que es un 
presidente sumamente ambiguo, han hecho que nos bajen la nota casi a bono basura.  
 
Si además le añadimos que el Fondo Monetario Internacional ha dicho que la prima de 
riesgo española, es decir, los intereses de la deuda que España coloca en el exterior, 
pueden llegar a 750 puntos porcentuales, España podría colocarse a niveles de Grecia.  
 
Hay una gran preocupación, pero más allá de que el gobierno diga que no reconoce esta 
calificación, hay una gran preocupación sobre todo por los mercados, porque los mercados 
son implacables, Sergio, Lupita. 
 
SERGIO SARMIENTO: Pues sí, implacables y bueno, aquí vale la pena señalar que la baja en 
la calificación significa que España debe pagar todavía un mayor monto por los intereses de 
su deuda pública y es esta deuda pública la que se está comiendo al Tesoro español.  
 
ALBERTO PELAEZ: Efectivamente, eso es lo que hay. Y creo, al final, lo que está diciendo 
todo el mundo a Rajoy: “pida ya usted el rescate, porque es preferible saber cuánto nos 
van a dar, cómo va a ser y sobre todo cuáles van a ser las condiciones”, porque ese agujero 
en forma de déficit público que tenemos como tú muy bien decías, se va a agrandar con el 
rescate. Porque es verdad que España seguramente tendrá una manera más preferencial de 
pagar los intereses de la deuda del rescate, pero no se va a eximir de pagar los intereses, 



incluso para que nos hagamos una idea, de los presupuestos generales del Estado de 2013, 
el 90 por ciento es para pagar la deuda de los intereses que España tiene contraída fuera, y 
solamente el 10 por ciento es para que, entre comillas, “España crezca”.  
 
Por eso te digo que el panorama lamentablemente es muy sombrío en España. 
 
GUADALUPE JUAREZ: Y si de por sí la situación y el ánimo están de capa caída, ya con esta 
información me parece que la cosa está mucho peor.  
 
ALBERTO PELAEZ: Y un dato más, para que se den una idea de cómo está la situación en 
España, el mismo gobierno ha dicho que para que se cree empleo en España es necesario 
que este país crezca a por lo menos el 2.4 por ciento. Este año hay una involución en la 
contracción económica del 1.3, no hay previsiones de crecimiento.  
 
No se prevé que hasta por lo menos dentro de dos o tres años haya un atisbo de crecimiento 
de empleo. La pregunta que se hacen los españoles es que si tenemos prácticamente seis 
millones de desempleados, hasta cuándo vamos a llegar y qué número “desencajable”, 
entre comillas, en la sociedad española, porque yo no me imagino a una sociedad española 
con un 28, 29 por ciento de la población desempleada. En este momento tenemos ya un 
25.1 por ciento de la población que no tiene empleo, en otras palabras, de cada cuatro 
españoles, uno no tiene empleo.  
 
SERGIO SARMIENTO: Pues como siempre Alberto, gracias por esta información.  
 
ALBERTO PELAEZ: Al contrario, a vosotros. Buenos días.  
 
GUADALUPE JUAREZ: Hasta luego, muchas gracias, buenos días. 
 
SERGIO SARMIENTO: Bueno, pues eso es lo que nos dice Alberto y cada vez son más 
negativas las actitudes de los españoles en este momento.  


